
 
 

COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION BUREAU DU COREVIH DE BRETAGNE 
 
 

 
 
Lundi 10 décembre 2018 de 18h à 20h – Conférence téléphonique 
 
 

ORDRE DU JOUR :  
 

 Validation du compte-rendu du 12 novembre (en PJ) 

 Fiche action semaine santé sexuelle 

 Calendrier 2019 du COREVIH 
- Dates réunions du bureau  
- Dates plénières, journée du COREVIH, POST CROI, Journée Patients 

 ODJ et méthode de travail du séminaire de janvier 

 Réflexion autour du passage de Siloxane à Nadis pour les CeGIDD 

 Préparation de la plénière :  
- Répartition des tâches, animation des ateliers d’après-midi 
- Coopération internationale : proposition finale 

 Appel à projets Mylan et ViiV en direction des associations 

 Point équipe et remplacement 

 Sollicitation du Réseau Louis Guilloux (en PJ) 

 Debriefing journée annuelle 

 Questions diverses 

 
 
Étaient présents : ARVIEUX Cédric, DREVILLON François-Baptiste, GUERDAT Gérald, LE CLÉZIO Bruno. 
 
Personnel du COREVIH : CHANVRIL Hadija, DUCEPT Myriam 

 
Étaient excusés : DE ST MARTIN Luc, KAUPE Marianne, LAVIGNE Morgane, MANISCALCO Éric, POINSIGNON Yves. 

 
 

Validation du compte-rendu de la réunion du 12 novembre 2018 

C. Arvieux 

DISCUSSION Le compte-rendu de la réunion du 12 novembre est validé à l’unanimité. 

CONCLUSIONS  

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Mise en ligne sur le site internet. M. Ducept Dès que possible 

 
   

 

 

 

 

 

 

 

 



Fiche action semaine santé sexuelle 

H. Chanvril 

DISCUSSION 

La fiche action sera envoyée pour information aux membres du bureau avant le prochain bureau. La réunion 
de lancement de cette semaine de santé sexuelle est programmée le 10 janvier au Conseil Départemental de 
Vannes. 

CONCLUSIONS  

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 
RESPECTER 

Envoyer fiche action aux membres du bureau. H. Chanvril 
Avant le prochain 
bureau 

 

Calendrier 1er semestre 2019 du COREVIH 

C. Arvieux 

DISCUSSION 

 Bureau : plutôt le mardi ou le mercredi. 
- Sondage à faire. 

- Alterner  lundi et mardi ? 

Journée Patient : 
- Samedi 6 avril à l’auberge de jeunesse de St Brieuc 

Plénière (lieux à définir) :  
- Jeudi 14 mars 2019  

- Lundi 1er juillet 2019  

- Mardi 17 décembre 2019  

Journée du COREVIH : 
- Jeudi 28 novembre (lien avec le 1er Décembre) / Rennes 

Post CROI : à planifier 

 

CONCLUSIONS 
Les principales dates des événements du COREVIH en 2019 sont fixées. Faire un sondage concernant les 
dates des réunions de bureau. 

 
 

ODJ et méthode de travail du séminaire de janvier 

C. Arvieux 

DISCUSSION 

Le séminaire du Bureau se tiendra le samedi 26 janvier au Best Western de la presqu’ile de Conleau – Vannes de 
10h à 16h30. 

Principe général : sortir avec un plan directeur. Se centrer sur les actions que l’on a envie de mener. 

- Travailler sur un plan pluriannuel.  
- Regarder quel budget on accorde à chaque action.  
- Elaborer un plan de formation avec des objectifs – pour les bénévoles et les salariés. 

Pour cela :  
- Hadija liste les 4 missions principales du COREVIH en regard des actions déjà mises en place ou à l’état 

d’idée. (Prioriser). 
- Se baser sur un premier Bilan d’activités 2018 
- Se baser sur un premier Bilan financier 2018 

 
S’il y a de nouvelles idées, les transmettre à Hadija avant la réunion. 

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 
RESPECTER 

Envoyer une première liste des actions en cours ou repérées. Hadija Dès que possible 



 
Réflexion autour du passage de Siloxane à Nadis pour les CeGIDD 

C. Arvieux 

DISCUSSION 

 Siloxane : 

Difficultés ressenties par les différentes structures et personnes utilisant Siloxane. Il n’est pas possible d’extraire 
les données de Santé publique France, difficultés à faire des modifications de la base… Siloxane a répondu sur 
la mise en conformité des données Santé Publique France moyennant le paiement d’une prestation (4 000€) ; 
mais aucun détail sur leur manière de procéder. La question se pose d’en profiter pour se diriger vers un autre 
système, notamment NADIS, car les personnes en maitrisent déjà une partie. Une réflexion débute sur ce sujet.  
 
François-Baptiste estime qu’à l’utilisation, c’est un bon outil pour le dépistage : en 1 écran on voit le parcours du 
consultant. Nadis paraît moins pratique ; pour l’extraction des données par contre c’est plus compliqué.  
 
Pour avancer sur ce dossier : 

- Mise en place prochainement d’une réunion avec les responsables et ingénieurs de Siloxane pour voir 
dans quelle mesure ils peuvent mettre à jour la base de données et si cela sera fiable. (seront 
notamment présents à la réunion : JP Sinteff, JC Duthé, Léna Pennognon de l’ORSB qui a beaucoup 
analysé siloxane, FB Drévillon, C. Arvieux...). 

- Le contrat qui peut être passé est que Siloxane nous fournisse des tables de transcodage et tous les 
outils qui manquent pour une exploitation « fluide » des données. 

Coût actuel : environ 16 000 € par an avec l’hébergement. 

CONCLUSIONS Mise en place d’une réunion avec les responsables et les ingénieurs de Siloxane.  

 
 

Préparation de la plénière  

C. Arvieux 

DISCUSSION 

Cédric Arvieux animera la plénière. 

Brice Ravier, coordonnateur du COREVIH Val de Loire ne pouvant pas venir, un nouveau thème sera ajouté. 

Les services financiers du CHU de Rennes demandent à ce que les décisions financières prises par le bureau du 
COREVIH soient désormais validées par l’assemblée plénière. 3 dossiers seront donc soumis au vote de 
l’assemblée plénière :  

- Décision du bureau de financer les projets  Étude de la faisabilité pour le recours a ̀ l’interprétariat en 
médecine générale de ville dans le cadre de consultations médicales de « santé publique » auprès 
des personnes migrantes primo-arrivantes sur le territoire de Vannes » et  « Recherche action sur 
la prostitution dans la Re ́gion Bretagne : du diagnostic a ̀ la mise en place d’actions adaptées ». 
 

- Décision du bureau de financer la participation de Morgane Lavigne, membre du bureau, au Diplôme 
d’université « Médiation en santé » de l’université Paris XIII pour un montant de 5.814,70€. 
 

- Projet de participation du COREVIH Bretagne à des projets de coopération internationale dans le 
domaine des bases de données de suivis des personnes vivant avec le VIH, engageant au maximum 
1,5% du budget annuel. 

Coopération internationale : décision par l’équipe du COREVIH lors de la réunion d’équipe du 11 décembre. 

Ateliers : parcours de santé 

- Idée de découper le parcours en 3 : 

o Initiation de la prise en charge / animé par Bruno Le Clézio 

o Suivi au long-cours (spécialistes, généralistes) / animé par Gérald Guerdat 

o Bases de données (Nadis, dossier médical partagé, recherche) / animé par Cédric Arvieux 

- Témoignages de patients pour partir de leur ressentis sur ces sujets. 



- Repérer les points forts en Bretagne / les points faibles / les axes d’amélioration. Chaque participant devra 
réfléchir individuellement à ces trois points puis partager ensuite avec le groupe. 

Composer les groupes en amont. 

 

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 
RESPECTER 

Atelier : Constituer les groupes en fonction des inscrits ainsi 
que la feuille par thématique 

H. Chanvril Dès que possible 

 
 

Appel à projets Mylan et ViiV en direction des associations 

C. Arvieux 

DISCUSSION 

Propositions d’industriels, Mylan et Viiv pour des appels à projets d’ici la fin d’année. 

Mylan : pas de documents pour le moment. Deadline fin décembre. 

Projets coopératifs entre associatifs et soignants : budget 20 000 €. 

 
 

Point équipe et remplacement 
C. Arvieux 

DISCUSSION 

L’arrêt de travail de la TEC COREVIH du Morbihan est prolongé jusqu’au 31 janvier 2019. 

Les TEC de Rennes et St Brieuc ont besoin d’aide pour la saisie des données en retard, un profil de secrétaire serait 
possible. Une proposition d’aide financière pour recruter du temps de secrétariat a été faite à tous les centres hors 
Finistère, l’accueil a été favorable mais rien de concret ne s’est dessiné pour l’instant. 
La recherche pour recruter un TEC à Lorient est en cours mais nous n’avons pas de réponse fixe pour le moment. 

Prévoir d’engager quelqu’un pour le Morbihan afin de remplacer la TEC si l’arrêt se poursuit, en sachant que cela a 
un très fort impact budgétaire puisque 100% du cout de remplacement (50 000 €/an) est à la charge du COREVIH. 

CONCLUSIONS 
Les TEC ont besoin de renfort pour la saisie des données en retard : recherche d’un profil secrétariat. 
Recrutement à prévoir pour le remplacement de la TEC à Lorient. 

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 
RESPECTER 

Suivi des recrutements nécessaires pour le soutien aux 
TEC 

C. Arvieux Dès que possible 

 
 

Sollicitation du Réseau Louis Guilloux 
C. Arvieux 

DISCUSSION 

Des associations / structures ont sollicité le COREVIH pour des financements de projets en 2019. Le COREVIH n’a 
pas pour mission de financer des appels à projets ; 2018 restant une année exceptionnelle.  
Les personnes sollicitant le COREVIH peuvent réadresser leurs demandes aux laboratoires proposant un soutien 
aux associations, comme Mylan et VIIV 

Un courrier réponse sera transmis aux associations concernées avec les précisions suivantes : le projet d’appel à 
projet était mis en place dans un contexte particulier de reliquats financiers non pérennes et il n’y aura pas d’appel à 
projet en 2019. 

Une autre demande a été faite concernant l’unité mobile de dépistage pour un montant de 15 000 €. Le budget de 
fonctionnement avait été pris en charge initialement parce qu’il y avait un reliquat de budget, cela n’a pas de vocation 
à être reproduit.  
Le COREVIH demande la mise en place d’une réunion de comité de pilotage, un bilan financier, et un plan d’action 
de l’utilisation de l’unité mobile. 



CONCLUSIONS 
Une réponse va être faite aux associations et/ou structures demandant le financement d’appels à projets 
pour le COREVIH. 

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 
RESPECTER 

Rédiger un courrier réponse aux associations. C. Arvieux Dès que possible 

 
 

Debriefing journée annuelle 
 

C. Arvieux 

DISCUSSION 

Un tour de table est effectué concernant le ressenti de la journée annuelle. 

Globalement, les retours sont mitigés. Certaines interventions étaient un peu longues et peu concrètes, trop 
générales. Les temps d’échanges étaient un peu longs.  
On constate que le public était plus varié. Les participants se sont davantage autorisés à poser des questions, à se 
saisir du sujet. 

Points  à améliorer :  

- Trouver de nouveaux outils pour favoriser les échanges. 
- Veiller à la qualité des intervenants.  
- Le format est à conserver. 
- Pour la journée annuelle du 28 novembre prochain : Thématique : 1er décembre. Axer la journée sur la 

santé sexuelle. Définir les axes d’intervention plus précisément. Sollicitation des intervenants en mai-juin 
au plus tard. 

 

CONCLUSIONS Des améliorations ont été définies afin d’améliorer la qualité des journées organisées par le COREVIH. 

 
 

Questions diverses 

DISCUSSION 

 Service sanitaire :  

Gérald Guerdat a effectué 3 interventions auprès des étudiants en médecine en 3è année – thèmes abordés :  
 

o Définition de la santé par l’OMS 

o Santé communautaire 

o Démarche communautaire 

o Outils 

o ... 

 

- 1er groupe : Compliqué : pas d’interactivité.  

- 2 groupes plus participatifs / Plus d’échanges. 

- L’éducation nationale a décidé de ne pas faire intervenir les étudiants sur le domaine de la santé sexuelle 
cette année.  

- Ces étudiants en 3è année ont appris beaucoup sur les modes de transmission ; cela leur servira 
personnellement et ils pourront communiquer dans leur entourage privé. Importance de les former même 
s’ils n’interviennent pas sur ce sujet. 

 

Création de l’Instance nationale des COREVIH :  
 
Des élections ont lieu au niveau national afin de constituer l’instance nationale des COREVIH, instance qui 
remplacerait le Groupe Technique National. 
Des élections sont en cours ; Gérald Guerdat informe les membres du bureau qu’il ne souhaite pas se présenter au 
poste de vice-président de cette nouvelle instance. 
 



 
TIC : 
 
Bruno Le Clézio ainsi que d’autres membres du COREVIH souhaiteraient participer à la journée de la TIC 
programmée à Lyon le 25 janvier prochain. Il souhaiterait connaitre la position du COREVIH. 
Cédric Arvieux estime qu’il existe d’autres instances de discussion intéressantes et qu’au moment de la création de 
la TIC, nous avions prévenu que nous ne participerions pas activement à celle-ci, pour éviter un empilement des 
structures. Il est néanmoins possible de financer 1 ou 2 personnes intéressées. Il faut pour cela respecter les délais 
administratifs et faire la demande au secrétariat très rapidement. 
 
Passerelle Bio Nadis : 
François-Baptiste Drévillon informe que le biologiste de Quimper est prêt à faire les efforts nécessaires à la mise en 
place de la passerelle biologie, alors que les choses ont beaucoup trainées au cours des dernières années, malgré 
l’engagement du COREVIH à financer celle-ci. 

 

CONCLUSIONS  

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 
RESPECTER 

   

 
 

Prochaine réunion de bureau le lundi 7 janvier 2019 en réunion téléphonique. 


